



Controles de lectura

Aranza Margarita Molina Cifuentes

Controles de lectura

1er Parcial

Antropología Médica I

Dr Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en Medicina Humana

1er Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Breve introducción a la Antropología Médica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Agosto 19 08 24

La antropología médica es un subcampo de la llamada Antropología social o cultural, esta sirve desde 1963 como una etiqueta identificativa para la investigación empírica y para la producción de teoría por la parte de los antropólogos respecto los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, de la enfermedad y al igual de las prácticas de prestación de servicios, atención o asistencia y su relación. Las relaciones disciplinarias que existen entre la Antropología, la medicina y la práctica médica vienen a existir desde lo antiguo y pueden documentarse de antiguo, se habla de que la medicina naturalista en la medicina fue introducida por los Tratados Hipocráticos la cual desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad en relación con el medio y también hay una metodología que incluía el estudio de casos clínicos junto a metodologías de naturaleza etnográfica. Los escritores Hipocráticos que tuvieron influencia explican que la Medicina utilizó hasta fines del siglo XIX técnicas de campo cualitativas y practicó la observación participante, produjo gran cantidad de escritos etnográficos, puesto que la etnografía formaba también parte de su práctica. Dentro de las ciencias médicas básicas (actualmente pre-clínicas) la Antropología general ocupaba un lugar muy relevante, a medida que la medicina fue creciendo la educación médica en el hospital y adaptó una actitud de desconfianza o duda hacia el empirismo de los médicos en la prestación de servicios y práctica cotidiana entre las personas, al igual asumió a la medicina experimental dentro de el hospital y el laboratorio se convirtió en su fuente básica de conocimiento, lo que hizo que los médicos fueran

LOVE yourself

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Aranza.

Kut	Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Consideraciones antropológicas en el proceso de Formación profesional del médico general.	
Agosto.	26 08 24

Se dice que el ser humano es una unidad compleja holística y multidimensional, ya que este influye en las dichas dimensiones biológicas, psicológicas y socioculturales, las cuales tienen cierta relación entre sí. Edgar Morin expresó que "para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las físicas y biológicas" dado que dichos conceptos actúan entre sí durante la vida diaria del hombre, dentro de esto es de importante valor mencionar la teoría sociocultural de Vygotsky la cual expresa el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. Cole expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de acción teniendo así, tres pensamientos individuales sin embargo con cierta relación entre sí. Al igual para percibir al hombre como un todo único, cabe destacar lo expresado por Martínez en la teoría biocognitiva, donde se confirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso "mente - cuerpo - cultura". Dentro de todo esto hay que reconocer que lo biológico, psicológico y lo sociocultural son los pilares más importantes en la evolución de la humanidad dejando en segundo plan los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos y en o bajo la influencia de los socio culturales, esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general. La posición socioantropológica tiene en cuenta el vínculo entre la exis-

LOVE yourself

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Aranza.

La Antropología médica de Pedro Lain Entralgo historia y teoría.	Septiembre	02 09 24	
--	------------	----------	--

La Antropología médica de Lain sigue su método cognoscitivo de anteponer la historia a la teoría de un problema médico: primero, contextualiza su antropología médica en la crisis de fundamentos científicos de principios del siglo XX; después, expone las doctrinas principales de esa antropología: el ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo y la relación médico-enfermo una coautoría amistosa de un estilo de vida que cura. Lain estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta, considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad sin embargo Lain concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal"; la ciencia alude a la ciencia humana y natural que es la base de esa antropología, siendo la metafísica, a la filosofía de la realidad (humana) la que la fundamentan. En medicina, el positivismo naturalista estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica. Lain reconoce los procesos progresos que el naturalismo en la lucha contra la enfermedad. La presión sobre el paciente aumentó durante (1914-18) lo que fue producido por la crisis de las creencias, en la antropología médica surgió una forma holística de la medicina en la Europa central una década antes de la nacimiento en Estados Unidos del movimiento mejor conocido de la medicina psicosomática y se dice que el antropólogo Lain y médico, se encuentra

LOVE yourself

Referencias bibliográficas

1. Universitat Rovira, I Virgili, Breve introducción a la Antropología Médica, Medical Anthropology Research Center.

2. Anthropological Considerations in the Trainning process of the general paractitioner. Medisan 2013;17(10):7021.

Dra. Odalis Querts Méndez, I

Dra. C. Oilda Orozco Hechaverria, II

Dr. Jorge Montoya Rivera, III

Lic. Maidilis Beltrán Moretl y Lic. Marcelllys Y.

Caballero Herrera IV

Facultad de Ciencias Médicas No.2, Santiago de Cuba, Cuba. Universidad Pedagógica “Frank País García”, Santiago de Cuba, Cuba. Universidad de Oriente Santiago de Cuba, Cuba. Facultad de Enfermería, Santiago de Cuba, Cuba.

3. The Medical Anthropology of Pedro Lain Entralgo: History and Theory. Nelson R. Orringer. ARS Médica, Revista de Humanidades 2008; 2:190-205